

La escritora cuenta por qué le dio su aprobación a la miniserie sobre su vida que se estrenará el 3 de junio en Mega y Amazon Prime y las cosas con las que se identificó.

ROMINA RAGILIANTE

I sabel Allende diec que le primero que sintió fue "paver" cuamclo supo que estatun haciendo una serie sobre su vida. "Pero ripidamente me di cuenta de que no lo podía controlar, y que tenía que contiar en la buena fe de la gente que lo lba a hacer, que por suerte fue la mejor posible para este proyecto", dice a "E Mercurto", a mayos de una videollarmoda desde su casa en Californio (EL/UU.).

Sabia, agrega, que querer tener alguns influencia en "Isabel", la miniscrio que debutant el próximo 3 de junio por las pantallas de Mega y Amazon Prime, sería inútil. "Tenía que solharlo, poeque no era un proyecto máo. Con mis libros han hecho de todo, polículas, ópens, ballet, y nunca he tenido control sobre mala de eso. Entonces la idea de ester mirantlo por encima del hombro de un director para ver cóme lo bace no funciona. Y, por último, si tuviera una opinión, la cortan después cuando editan", plantes con una tissa.

Sin embargo, el proyecto financiado por el Conseio Nacional de Televizión (CNTV) no estuvo del todo exento de la participación de la autora, aumque de forma indirecta. "Desde el principio fueron muy dispuestos a colaborar, pidieron ayuda de mi obicina con las fotos, videos y otros materiales que necesitaben, lo que va me dio más confianza", asesum Allendo.

La que más les pidió, contintia, fue que tuvieran cuicado al tratar a los otros personajes de su lustoria, ocuo su excuarido Miguel Fritas (interpretado por Néstor Cantillana) y sus hijos. "Mi vida es pública, ya he escrito memorias y no puedo echar para atrás ruda de lo que los contado. Pero hay como que aparecen en la serie que tienen sus vides privadas y me daño un puco de miedo que se puctieran sentir ofencidos", explica y procesa que no habido con ningún miembro del elenco antes del rodaje.

# Isabel Allende:

# "Tenía que soltarlo, porque no era un proyecto mío"



En tres episodios, "liabel" numa la historia de la escritora tomando como base su libro autobiográfico "Taula", que publicó en 1994 y escribió mientras acompañaba a su hija Paula en el hospital después de que esta cayó en un coma en 1991 por complicaciones de la porfiria, del que nunca desportó.

La producción salta en el tiempo entre ese difícil momento en la volta de Isabel Allende, su infancia en la casa de sus abuelos, sus inicios en la revista Paula, su edifícien Verrecuela durante la dictadum y los contienzos de su exitosa carren como novelista.

"Por supuesto a ref roc encantaria haber sido tan bomita como Demicia. Ramírez (que la interpreta en la serie), pero me identifique con ello, perque copió aus gestos, mis penudos, mi manera de habitar", dece Allende, quien reconocio tentificio varios aspectos mas de su vida en la ficción, "en parte pos el rebisiose trandinario que bizo la directora de arte, Marichi Pasacios. Hay muchos detalles que le dan una gran vercismilitud al trabajo, que hicierco".

Le pareció tam-

La escritora dice que no habió con Danie a Ramirtz, que la interpreta, ni con nadle del elenco de la serie antes del rodaje. bien bien logrado el retrato de las distintas épocas, que van desde los años 40 hasta los 90. "En osc sentido, yo croo que Rodrigo (Bazaes, el director), es un maestro", sostieme. Allende destace también el re-

Allemde destace también el retrato que la serie hace de su abuelo, Agustín Llona: "Rodolfo Pulgar hace de abuelo tan perfecto, que a rates lo confundia, no porque se parezcan tento fisicamen-

te, sino por la manera de haplar, los gostos, todas esas coasas de eran de él, tan importantes en mi vida. Eso me emocionó mucho, desiaca. "Isabel" debuto en marzo en

Tabeel" debuto en marzo en instains Unidoe, en HRS Max, y la escritara dies que los correctarios des partes por la trisica que le dan las ésceras de la enfermedad de l'hu a, que marcan e principio y el firo de la producción. Y mi mendo, Roger (Culcos), dire que en la serie no aparece ringuna de mis siriendes, pero el inventa viru-

cerque yo no tengo así que en opaticir no coma para l'inada", añada en medio de arcajadas.

# Isabel Allende: "Tenía que soltarlo, porque no era un proyecto mío" [artículo] Romina Raglianti.

# Libros y documentos

# **AUTORÍA**

Raglianti, Romina

# **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2021

#### **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Isabel Allende: "Tenía que soltarlo, porque no era un proyecto mío" [artículo] Romina Raglianti.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

Biblioteca Nacional Digital

# INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

### **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile